
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00031            DEL  03/10/2024 

 

OGGETTO :    DELIBERAZIONE DI INDIRIZZO SUL RIUTILIZZO DEI FONDI DA 

MUTUI NON MOVIMENTATI NELLA DISPONIBILITÀ DEL MUNICIPIO 5 PER LA 

MANUTENZIONE DEGLI IMPIANTI SPORTIVI MUNICIPALI ED IN SPECIAL MODO 

DEL COMPLESSO SPORTIVO DEL PALAZZETTO DI SAN PIO  

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 3 del mese di ottobre, alle ore 14:34 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORISCO  MARIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BLASI  Mariarita SI  6 COLAIANNI  Krizia SI 

2 CAMPOBASSO  Oronzo SI  7 DE GENNARO Sig. Nicola SI 



 

3 CASSANDRA  Giuseppe SI  8 DE MICHELE  Antonio SI 

4 CELLAMARE  Angela SI  9 MAIORANO  Pasquale SI 

5 CHIEPPA  Nicola SI  10 NOVIELLO Sig.ra Angela NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Angela Noviello  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

TESTO EMENDATO 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

PREMESSO CHE 

 tra le altre, costituisce complesso sportivo Municipale in base al Regolamento Comunale 

sulla gestione degli impianti sportivi di proprietà del Comune di Bari il complesso 

comprendente il Palasport di San Pio nell’omonimo quartiere e di competenza del Municipio 

5; 

 il complesso sportivo comprendente il Palasport di San Pio (Palestra “SANTE SCARCIA”) ha 

bisogno di indifferibili interventi di manutenzione straordinaria per consentire l’ordinato e 

corretto svolgimento delle attività a cui è destinato; 

 occorre pertanto reperire le adeguate risorse finanziarie, in ossequio alle disposizioni di 

contabilità pubblica, ai fini dei su menzionati interventi manutentivi; 

 il Servizio Finanziario provvede, in applicazione delle disposizioni di contabilità pubblica, a 

verificare lo stato dei mutui comunicando alle strutture competenti l’opportunità di 

ottimizzare l’utilizzo dei mutui contratti non movimentati 

 

CONSIDERATO CHE  

il Municipio 5, a tal fine, con deliberazione n.ro 2022/00028 del 27.09.2022, 
riponderando le proprie esigenze, ha disposto il diverso utilizzo dei seguenti mutui 
secondo le modalità  di seguito specificate nella sottostante tabella 2  

Tabella 1 Diversa destinazione dei Mutui non movimentati del Municipio 5 

Posizione 
Importo non 
movimentato 

Nuova Destinazione del mutuo 
Data concessione 

finanziamento 

6013161 75.000,00 
Interventi di manutenzione straordinaria 
del palasport di San Pio 

27/12/2014 

4554134 75.000,00 
Interventi di manutenzione straordinaria 
del palasport di San Pio 

27/12/2011 

4549720 76.549,37 
Interventi di manutenzione straordinaria 
del palasport di San Pio 

31/12/2010 

4527670 75.000,00 
Interventi di manutenzione straordinaria 
su opere edilizie del del campo sportivo 
“Gioacchino Lovero” 

23/12/2008 

TOTALE 301.549,37   

  

ATTESO CHE: 

da una riunione tenutesi  presso la sede del Municipio 5 in data 24.09.2024 tra il Municipio 5 

(rappresentato dalla Presidente, dal Direttore e da larga parte dei suoi consiglieri municipali), 

l’Assessore ai Lavori Pubblici, il Direttore del Settore Urbanizzazioni Secondarie della Ripartizione 

Infrastrutture Viabilità e Lavori Pubblici ed il concessionario per la gestione del complesso sportivo 

del Palazzetto dello sport di San Pio comprendente il Palasport di San Pio (o Palestra “SANTE 

SCARCIA”) è emerso che proprio tale complesso sportivo da ultimo menzionato: 

 



 

a) è interessato da una serie di lavori di manutenzione, finanziati  sostanzialmente con fondi 

PNRR, che stanno per focalizzarsi con particolare intensità sulla Palestra Sante Scarcia; 

b) vi è bisogno di ulteriori fondi rispetto a quelli già stanziati per gli anzidetti interventi, in 

relazione al completamento di indifferibili interventi di manutenzione straordinaria della 

medesima Palestra Sante Scarcia; 

c) occorre consentire l’ordinato e corretto svolgimento delle attività a cui detto impianto è 

destinato, ed in particolare, del regolare svolgimento delle stagioni agonistiche delle 

discipline sportivi ivi ospitate; 

d) è possibile salvaguardare la stagione agonistica delle discipline ospitate dalla suddetta 

palestra, scandendo gli interventi presso la stessa in varie tappe riguardanti 

rispettivamente: gli spogliatoi, l’esterno della palestra, la volta della palestra, l’interno della 

palestra, e riservando  gli interventi all’interno della palestra tra l’1 maggio 2025 e l’inizio 

del settembre 2025; 

e) tali ulteriori fondi per il completamento dei lavori di manutenzione di cui al capo che 

precede possono essere forniti dalla conferma dell’utilizzo dei fondi derivanti da mutui non 

movimentati già destinati dalla citata Delibera d’indirizzo del Consiglio del Municipio 5 n. 

2022/00028 dl 27.09.2022; 

f) sulle soluzioni trovate vi è stato generale assenso degli intervenuti alla riunione. 

 

DATO ATTO CHE  

 gli interventi verso cui erano diretti i mutui di cui al capo che precede (compresi nella 

tabella 1) non rientrano nella competente pianificazione del Comune di Bari; 

 da una rivalutazione complessiva delle esigenze di manutenzione relative agli impianti 

sportivi di competenza del Municipio 5, si ridetermina il riutilizzo dei suddetti mutui non 

movimentati  schematicamente come segue: 

  

Posizione 
Importo non 
movimentato 

Nuova Destinazione del mutuo 
Data concessione 

finanziamento 

6013161 75.000,00 
Interventi di manutenzione straordinaria 
del palasport di San Pio 

27/12/2014 

4554134 75.000,00 
Interventi di manutenzione straordinaria 
del palasport di San Pio 

27/12/2011 

4549720 76.549,37 
Interventi di manutenzione straordinaria 
del palasport di San Pio 

31/12/2010 

4527670 75.000,00 
Interventi di manutenzione straordinaria 
del palasport  di San Pio 

23/12/2008 

TOTALE 301.549,37   

 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTO l’art. 36 del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei Municipi. 

 

DELIBERA 

Per i motivi espressi in precedenza che qui si danno come integralmente riportati: 



 

RIDETERMINARE il diverso utilizzo dei mutui attualmente non movimentati del 
Municipio 5, come descritto in narrativa e specificamente riepilogato nella tabella 
seguente: 

Posizione Importo non 
movimentato 

Nuova Destinazione del mutuo Data concessione 
finanziamento 

6013161 75.000,00 
Interventi di manutenzione straordinaria 
del palasport di San Pio 

27/12/2014 

4554134 75.000,00 
Interventi di manutenzione straordinaria 
del palasport di San Pio 

27/12/2011 

4549720 76.549,37 
Interventi di manutenzione straordinaria 
del palasport di San Pio 

31/12/2010 

4527670 75.000,00 
Interventi di manutenzione straordinaria 
del Palasport  di San Pio 

23/12/2008 

TOTALE 301.549,37   

 

TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione Infrastrutture, Viabilità e Opere 

Pubbliche, alla Ripartizione Stazione Unica Appaltante e Gestione LL.PP. per i provvedimenti 

conseguenti, auspicando una tempistica di attuazione tale da scongiurare che possa essere in 

qualche modo compromesso l’ordinato svolgimento delle attività sportive ospitate  dal complesso 

sportivo municipale del Palasport di San Pio. 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

        

IL CONSIGLIO  

 

Con nr .  10  vot i  favorevo l i  (Mor isco,  Ma io rano,  B las i ,  Ch ieppa,  De Gennaro,  

Ce l lamare,  Campobasso ,Demiche le ,  Co la iann i ,  Cassandra) ,  n r .1  assente  

 (  Nov ie l lo )   

 

 

                                                     DELIBERA 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 



 

 

Con nr.  10 vot i  favorevol i  (Morisco, Maiorano, Blasi ,  Chieppa, De 

Gennaro, Cel lamare, Campobasso , Demichele,  Colaianni ,  Cassandra) 

,nr.1 assente  

(  Noviel lo)  

 

 



 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



 

1. Deliberazione d’indirizzo sull’utilizzo dei fondi da mutui 

non movimentati nella disponibilità del Municipio 5 per la 

manutenzione degli impianti sportivi municipali ed in 

special modo del complesso sportivo del Palazzetto di San 

Pio. 

 

Presidente  

Diciamo che è diventato il secondo, l'ultimo indicato nella 

convocazione. Si tratta di un emendamento alla 

deliberazione di indirizzo sull'utilizzo… 

 

Intervento 

Presidente, posso? 

 

Presidente  

Sì. 

 

Intervento 

Vorremmo presentare, all'unanimità dei presenti, un 

emendamento in cui chiediamo lo spostamento, quindi il 

riutilizzo di quei fondi, di quei mutui accesi ma non 

movimentati, che avevamo indirizzato per le manutenzioni 

straordinarie dei campi sportivi di San Pio e di Palese, 

nella seduta del 27 settembre 2022. L'ultima posta, di 

posizione 4527670, di 75.000 euro, di interventi di 

manutenzione straordinaria su opere edilizie del campo 



sportivo Gioacchino Lovero, all'unanimità dei presenti la 

spostiamo sul campo di San Pio, in quanto tutta l'opera di 

manutenzione della riqualificazione, come cita la delibera 

che adesso andrà lei a leggere, completa alcuni lavori. 

Quindi vorremmo anche finire e quindi rendere idoneo anche 

i servizi di spogliatoi e impianti del campo di San Pio. 

Quindi all'unanimità dei presenti consegniamo questo 

emendamento.  

 

Presidente  

Emendamento alla deliberazione di indirizzo sull’utilizzo 

dei fondi – l’avete firmato tutti? – dei fondi da mutui non 

movimentati nella disponibilità del Municipio 5 per la 

manutenzione degli impianti sportivi municipali ed in 

special modo del complesso sportivo del Palazzetto di San 

Pio.  

Il Consiglio Municipale ha disposto il diverso utilizzo dei 

mutui non movimentati, prevedendo, tra l'altro, la 

destinazione di 75.000 del mutuo composizione n. 45770, 

concesso il 23/12/2008 per interventi di manutenzione 

straordinaria del campo sportivo Gioacchino Lovero. In 

considerazione di quanto discusso nella riunione del 

24/9/2024, tenutasi presso il Municipio, alla quale erano 

presenti l'Assessore ai lavori pubblici, il dirigente del 

settore dell'urbanizzazione, la Presidente, il Direttore e 

diversi Consiglieri del Municipio 5, nonché l'attuale 

gestore del complesso polisportivo, è emerso che si rendono 



necessari ulteriori interventi di manutenzione 

straordinaria del complesso di San Pio, in aggiunta a 

quelli già previsti. Pertanto questo emendamento viene 

messo a voto. Tenete presente che avremo a disposizione, 

una cifra totale di 300.549,37 euro quindi stiamo 

movimentando tutti questi vecchi mutui proprio per la 

riqualificazione del campetto sportivo. 

Accenno, per chi non c'era, la riqualificazione avverrà in 

tappe, perché non dobbiamo interrompere quelli che sono i 

corsi attuali, perché molti sono agonistici, ma da maggio 

ad ottobre dell'anno consecutivo invece la palestra rimarrà 

chiusa e faremo tutti i lavori di grossa manutenzione. Se 

siete d'accordo, anche questo emendamento lo votiamo ad 

alzata di mano. 

 

Direttore 

Do atto che con voto unanime la delibera viene votata e 

approvata.  

Immediata esecutività. 

Do atto che anche sulla immediata esecutività il voto è 

unanime.  

Cedo la parola al Presidente per le conclusioni.  

 

Presidente  

A breve ci dobbiamo riaggiornare, sia perché dobbiamo 

individuare il tema della Commissione speciale, che deve 

anche questo partire velocemente, okay? Quindi, diciamo, 



cercate proprio di individuare un argomento importante che 

possiamo discutere e poi chiaramente… sì, fino a fine 

dicembre. Io non so in itinere… io ero propensa per il 

decentramento, perché nel decentramento può rientrare un 

po' di tutto, perché è un argomento che fa veramente da 

contenitore e come dicevamo prima, sia culturale che per i 

lavori pubblici, arriviamo poi a dicembre. 

L’altro argomento che spero iniziate a parlarne nelle varie 

Commissioni, ma anche congiunte, sono tutte le festività 

natalizie che stanno alle porte, quindi cerchiamo proprio 

di organizzare, di rendere…  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

ecco perché, cerchiamo di vedere quello che c'è rimasto e 

quello che… 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Siamo veramente in ritardo, perché oggi pensavo anche a 

questa cosa.  

Terza e ultima chiusa e poi chiudo…  

 

Direttore 

Per le attività culturali sono previsti dei concerti 

natalizi, secondo le linee di indirizzo. 

 



Presidente  

Ma io voglio veramente che troviamo anche degli sponsor, 

posso dirlo, ecco perché. Ma anche per l'illuminazione.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Se ci parliamo uno sopra l’altro!  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

Come diceva il Consigliere Oronzo Campobasso, le feste sono 

per strada quindi dobbiamo trovare, creare proprio 

illuminazioni, sagre, mercatini, anche perché sono 

importanti, quindi troviamoci, diciamo, lì dove è 

possibile, degli sponsor.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Le associazioni. Abbiamo veramente anche lì tempi… 

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Cercando di fare delle Commissioni associate, anche perché, 

se non erro, il 15 ottobre verrà l’Assessore alla cultura, 

quindi dobbiamo stabilire, a Commissioni congiunte, anche 

un'ora e quindi anche lei promuoverà tutte queste 

iniziative natalizie.  



Per concludere, insieme alla Polizia c'è un nuovo progetto 

per la difesa degli anziani, le truffe per gli anziani. 

Sapete che gli anziani sono veramente soggetti a truffe sia 

telefoniche che sui social, che vengono anche fermati per 

strada e quindi dobbiamo sensibilizzare proprio gli anziani 

e organizzeremo anche qui, al Municipio, dei giorni dove 

verrà sia la Polizia locale che degli assistenti sociali 

del Welfare e inviteremo gli anziani delle associazioni, 

gli anziani che chiaramente i cittadini che anche passano 

per strada, io ho deciso… io vorrei farlo anche per 

esempio, sperando che il tempo non è come adesso, fuori 

alle Poste, perché molte volte anche lì c'è un meccanismo 

truffa, il giorno delle pensioni. Quindi dobbiamo poi fare 

questo progetto, porteremo avanti questo progetto per la 

fine dell'anno. 

Grazie. Grazie a tutti di essere presenti e alla prossima 

nostra convocazione.  

 

Direttore 

Do l'orario di chiusura della seduta, sono le 16:02. Grazie 

a tutti gli intervenuti. Alla prossima. 

 

Alle ore 16:02 viene dichiarata chiusa la seduta di Consiglio 

municipale del giorno 3 ottobre 2024 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Maria Morisco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

06/11/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 06/11/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 06/11/2024 al 20/11/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n.82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it/  
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